

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripción 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redacción y administración se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigirán al propietario del periódico, señor barón de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Sábado 14 de Enero de 1860.

Núm. 43

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Córdoba 13 de enero, á las cinco y 20 minutos de tarde.

Campamento sobre el río Capitanes 12, á las 12 de la mañana.

Sin novedad. El enemigo no ha hecho movimiento alguno desde el último combate. El comandante de las fuerzas navales dice con igual fecha desde la playa de Zamir frente al campamento: el ejército sin novedad: buen tiempo: se están embarcando heridos y enfermos: se desembarcan víveres.

Desde el mismo punto dice dicho comandante con la propia fecha, á las 10 de la noche: los enemigos atacaron el campamento á las dos de la tarde y como siempre fueron rechazados, concluyendo el fuego á puestas de sol: se desembarcaron víveres y municiones: el tiempo bueno: mañana me ocuparé de salvar las calisas y efectos posibles de la *Rosalía*.

FOLLETIN.

EL LIRIO MARAVILLOSO.

(Continuación.)

¡Y que no pueda yo hallar esa misteriosa desconocida cuyo recuerdo me enajena, ni pueda acabar con esta vida cuyo peso me abruma! ¡Gran Dios! ¿Por qué las puertas de la tumba, de ese místico santuario del reposo y del olvido han de permanecer eternamente cerradas para mí? ¿Por qué la muerte con su rostro pálido no ha de aparecer ante mis ojos? ¿Por qué con su descarnada mano no ha de arrancar mi corazón? ¿Por qué con su helado soplo no ha de apagar la luz de mi existencia, esta luz que arde solo para alumbrar las miserias de un sepulcro, este rayo de sol que ha descendido del cielo, únicamente para iluminar escombros y ruinas? ¿Solo á mí me ha de negar la muerte ese lánguido beso con que sellará la frente de todos mis hermanos?

En aquel momento un fantasma horroroso se presenta ante los ojos del desconocido, que comenzó á temblar como la hoja del árbol azotada

Seccion de Noticias.

Del *Correo de Andalucía*, periódico de Málaga, copiamos las siguientes líneas:

Campamento avanzado de las Lagunas 5 de enero de 1860.

Sr. director del *Correo de Andalucía*.—Amigo mío: el día de ayer avanzó el tercer cuerpo hasta este sitio: á las tres de la tarde avistamos el campamento marroquí, franqueando nuestra derecha el general Prim con el cuarto cuerpo: en el momento rompieron el fuego nuestras guerrillas, pero el enemigo se mantuvo quieto, á escepcion de unos 1,000 hombres que sostuvieron los fuegos hasta la noche que se retiraron al bosque.

El general O'Donnell se hallaba á nuestro frente dando las mas acertadas disposiciones. El resultado fué retirarse el enemigo á su campamento. Por nuestra parte hemos tenido un cabo de Llerena muerto, tres heridos y algunos contusos: la pérdida del enemigo ha sido de 30 ó 40 muertos, pues solo un oficial del Infante mató cuatro moros, y un soldado gallego de una compañía del mismo batallón, dió muerte á otros cuatro, el cual se encontraba aquella noche en la guardia de prevención contando sus proezas con la mayor serenidad.

por los vientos de otoño. Este fantasma era ese misterioso enviado que con su descarnada mano llama á la choza del pastor igualmente que al palacio del príncipe, y que imprime su negro sello en el mórbido rostro de la infancia del mismo modo que en las aradas mejillas de la vejez. Pero cual si se desdeñase de herir á un ser cobarde que le esperaba con los cabellos erizados de espanto, pasa rápidamente cual la sombra que se dibuja un instante en un espejo mágico para despues perderse en la nada.

—¿De qué no podré ya dudar? gritó el desconocido con una voz terrible como el mugido de la mar y amarga como sus olas. ¿De qué no podré ya dudar si dudo de mí mismo? Mi ser es un revuelto caos de espíritus diferentes que se odian, que se maldicen, que luchan entre sí con implacable porfía. Una es el alma que llama con afán á la muerte y otra la que retrocede asustada y temblando delante de ella. Y sin embargo, ¿no reside en mí la voluntad que la llamaba y el miedo que huía de ella? ¡Cielos! ¿qué es el alma? ¿qué es ese arcano maravilloso que no acierto á descubrir por mas que le tengo en lo íntimo de mi ser, por mas que me persuado de que ese misterio soy yo mismo? ¿Cuándo se dispararán estas

Campamento del Serrallo 6 de enero de 1860.—Sr. director del *Correo de Andalucía*.—Muy señor mío: como dije á Vd., el día 1.º del actual avanzó todo el segundo cuerpo y la division Prim por el camino de Tetuan, siendo un dia horroroso de fuego: los húsares llegaron á dar algunas cargas en las mismas tiendas de campaña de los moros, en cuyo campamento habia porcion de moras y muchachos; el día 2 avanzó el tercer cuerpo á vanguardia del segundo, ocupando una brigada del primero el campamento que este tenia, permaneciendo en él hasta el 3.º y protegiendo la artillería que iba á reunirse á las divisiones avanzadas: el 4 se retiró dicha brigada al campamento del Serrallo, donde se encuentra la division de Echagüe, aguardando que llegue la del general Rios á fin de marchar hácia Tetuan.

El día 4 hubo mucho fuego de cañon por parte de nuestras divisiones avanzadas; las cuales han avanzado ayer mucho; de un momento á otro se hallarán frente de Tetuan.

Campamento de las Lagunas entre Tetuan y Tánger, 6 de enero de 1860.—Señor director del *Correo de Andalucía*.—Amigo mío: El 1.º hubo una gran accion que dieron los cuerpos de Prim y Zabala con el resultado consiguiente de grandes pérdidas el enemigo: nosotros tambien

sombras de la duda en que permanezco sumergido asustándome de mi propia existencia como de la aparicion de un fantasma tenebroso y fatídico? ¿Cuándo dejaré de ser un extraño y monstruoso compuesto de dos contrarios principios de los cuales el uno aborrece y desprecia al otro.

Unas veces el miedo que ve peligros en el seno de la muerte, peligros fantásticos de que no acierta á darme una clara esplicacion: otras el orgullo que solo mira en la faz de la negra deidad la sarcástica sonrisa con que alejándose me manifiesta su desprecio: ya la verdad que me hace admirar por un momento sus encantos, como los extraños y pintorescos paisajes que nos presentan los sueños de una manera tan vaga que nunca la fantasía puede informar á la razon de lo que percibe en ellos: ya la duda que entre los pliegues de sus epesísimas tinieblas me deja ver sombras confusas y aterradoras! ¡Mi corazón es un volcan que hierve sepultado bajo el formidable peso de una montaña de nieve! ¡Oh! ¿qué soy yo? ¿qué quiero? ¿qué es verdad? ¿qué es la vida? ¿cuál mi destino? ¿cuándo tendrá fin este insoportable tormento?

(Se continuará.)

Manuel Fernandez Ruano.

ja luz pública como de las entrañas de la tierra. Anúnciase que Mr. Thiers prepara otro contestando al que hizo la guía, el celeberrimo *El Papa y el Congreso*, mientras que allá en Roma se levanta otro folletista con su papel en la mano que titula *Roma y el Congreso por un romano* pidiendo y demostrando la utilidad de que el dominio temporal del Papa se limite por la derecha del Tiber á una distancia de diez leguas cuadradas.

La prensa de Lóndres se manifiesta muy contenta desde que la reunion del Congreso se ha hecho problemática: dan ya por sentado los periódicos ingleses, que los preliminares de la paz de Villafranca reciben una solución completa, realizándose la política predicada en *El Papa y el Congreso*: la Italia Central y Rumanía se emancipan, y, en virtud de este grande hecho, el Congreso es innecesario.

Con referencia á cartas particulares recibidas en esta ciudad, se dice en la misma hace algunos dias, que la emperatriz de los franceses ha hecho á la nacion española el magnífico presente de un navío de línea con el que podrá aumentar su escuadra; cuyo hermoso buque, que de tal se califica, llevará ó lleva ya, el nombre de *Condesa de Teba*. Prescindiendo del conducto fidedigno por donde ha llegado á nosotros la noticia, de cualquier modo no dudamos que sea cierta; porque en una española, y en una emperatriz, y en una Guzman, semejante rasgo no debe sorprender á nadie.

Añádese á estos pormenores, que en Algeciras ó en uno de los puertos inmediatos se reúne la dotación de marineros y fuerza necesarias para conducir á alguno de nuestros puertos, ó acaso á incorporarse con la escuadra que se halla en las aguas de Marruecos, el *Condesa de Teba*.

La Iberia publica un entusiasta artículo haciendo grandes elogios de nuestros generales con motivo de la batalla de los Castillejos y felicitándose de la actitud que tuvo desde el principio respecto de la guerra.

En la batalla del día 1.º un oficial de húsares debió su salvación al retrato de su novia que llevaba en el pecho, y que contuvo la violencia de la bala, siendo esto causa de que solo fuese levemente herido. Este oficial si que puede decir como los antiguos paladines: *por mi Dios y por mi dama*.

Dice La Andaluza:

Después de la desagradable noticia que á última hora publicamos ayer, hemos sabido que la fragata *Perla* que se nos decía haberse perdido en el Estrecho, no es la *Perla* de guerra, puesto que esta se halla en la Carraca, sin haber salido de ella. Caso de haber siniestro, será alguna mercante.

Esta noticia es tan exacta, cuanto que nos consta haberse recibido ayer en esta capital cartas de algunos de los señores oficiales que están en aquel buque.

De los buques que se hallan surtos en el puerto de la Habana, solo vendrá á reforzar nuestra escuadra de *Africa*, el navío *Rey Francisco de Asís*, un vapor de la fuerza de 500 caballos.

Las fragatas *Esperanza* y *Bailen* que han salido de aquel puerto con rumbo á la Península, vienen solo á sufrir en los arsenales, la carena y reparación que necesitan.

Dice *La Epoca* que se habla para el mando de los nuevos refuerzos que se preparan con destino á la guerra de *Africa*, de los generales don José de la Concha y don José Leimerich.

De un extracto de una carta del mismo: «El general O'Donnell estuvo muy espuesto al fuego, y una vez en lo mas intenso de este, lo que se desaprueba un poco, pues su pérdida sería muy grande en los momentos presentes.»

En otra carta inserta en el mismo periódico, fechada en Ceuta á 5 de enero:

«El combate del día 1.º en Castillejos fué muy serio y las tropas españolas se han cubierto de gloria.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

París 11. El *Monitor* reproduce hoy el discurso que el Papa dirigió al general Goyon, jefe del ejército francés que ocupa á Roma.

En este discurso Su Santidad pide á Dios que ilumine al jefe de la nacion francesa á fin de que reconozca á tiempo la falsedad de los principios consignados en el opúsculo *El Papa y el Congreso*, opúsculo que Pio IX llama «monumento insignificante de hipocresía y tejido innoble de contradicciones.»

Después de insertar el discurso de Su Santidad, el *Monitor* publica la carta que el emperador dirigió al Papa el 31 de diciembre y expresa que si dicha carta hubiese llegado oportunamente, Su Santidad no habria pronunciado semejante alocucion.

La carta del emperador empieza recordando los consejos que dirigió al Papa al celebrarse la paz de Villafranca para que separase la administración eclesiástica de la seglar, y añade: «Si estos consejos hubiesen sido escuchados, las provincias sublevadas se hubieran sometido voluntariamente á la autoridad pontificia. En el Congreso que va á reunirse, las potencias no podrán desconocer los incontrovertibles derechos del Papa sobre las Legaciones; pero no querrán probablemente emplear la violencia para devolverlas á su soberano.»

Mas adelante la carta del emperador encuentra la solución mas conveniente á los intereses de la Santa Sede en que esta haga el sacrificio de las provincias sublevadas que hace cincuenta años ponen tan continuas dificultades al gobierno pontificio, y concluye diciendo, que de este modo el Papa asegurará á la Italia largos años de paz y á Su Santidad la pacífica posesion de los Estados de la Iglesia.

MISCELÁNEA.

El autor del milagro. Parece que el desconocido que dijimos había robado al sacristan de Santa Mariaa, era un tal Francisco Bejarano, el cual ha sido conducido á chirona para que descanse de sus fatigas.

Filosofía infantil. En unos exámenes hicieron á un niño la siguiente pregunta. Dí, hijo mio, ¿qué tiempo es amar? Y el muchacho respondió después de haber mordido por algun tiempo el dedo pulgar.—Tiempo perdido».

A nado. Las calles de Córdoba son una cosa deliciosa: á lo mejor da Vd. un tropiezo, se quiebra una pierna y se deja las narices en una esquina, amen que caiga Vd. de espaldas en un bache de donde tenga que salvarse á nado, dejando siempre como el tío Conejo su retrato en el fango.

Codobita la llana
la llaman muchos,
y en verdad que sus llanos
son de buen gusto.
Pues cada dia
en las calles se rompen
muchos la crisma.

¿Será templado? El cabo de húsares Pedro Mur, en las temerarias y brillantes cargas que dió su cuerpo, cogió el estandarte de la caballería mora, matando al que lo llevaba, cuya insignia la manda el general en jefe á S. M.

Sustos y sobresaltos. Con este epigrafe dice un periódico de Madrid lo siguiente: «Los carteles del teatro de Novedades, habian anunciado para el domingo por la tarde, que en el sainete *El alcalde torador*, saldría un novillo, y que para seguridad del público se habian tomado las oportunas medidas.

Llegó el momento de la prueba, pero el cornudo animalito que al salir á la escena ni habia estudiado su papel ni hacia caso de las indicaciones del apuntador, rompió la frágil valla que le separaba de los espectadores, y cayendo sobre la orquesta, quiso tomar por asalto las butacas, después de romper los atriles y algunos instrumentos.

El alboroto que esta escena improvisada produjo, los gritos que se lanzaron y los empujones y desmayes que hubo, puede fácilmente comprenderlo el curioso lector.

Baste decir que hubo familias que aun después de salir á la calle se creian espuestas á quedar colgando de los cuernos del *revoltoso actor*.

No sería malo, si los teatros han de convertirse en plaza de toros, que se pusieran grandes verjas de hierro en la embocadura de los escenarios, para que los espectadores se *ilustrasen* tranquilamente».

Sin ser carnával la broma no pudo ser mas pesada.

Un español chiquitito. Se hacen grandes elogios de la conducta de un joven subteniente, que apenas tendrá quince años, en la batalla de los Castillejos. Habia quedado solo, como alférez, mandando su compañía por ha

hemos tenido bastantes bajas, entre ellas el brigadier Angulo, cuatro coroneles, un comandante coronel de ingenieros y tres comandantes mas, todos heridos; entre ellos don N. Escalante, que viniendo con el general Concha de la Habana, se habia separado de él hacia dos dias, pasando á ser ayudante de Prim; varios capitanes, oficiales é individuos de húsares y de infantería, y como 600 á 700 individuos de tropa.

El dia 2 mudamos de campamento, y despues de una legua de camino entre jarales y malezas, acampamos junto á la playa por encima de los Castillejos donde permanecemos hasta ayer 4, que con media legua mas de camino llegamos á este punto desde donde escribo.

A nuestra llegada nos encontramos á la vista del campamento enemigo que tiene buenas tiendas de lona (inglesa), el cual se hallaba en un frondoso valle á poco mas de tres cuartos de legua de nosotros; y con referencia á cinco moros cogidos prisioneros por Prim el dia 1.º, sabemos que tienen 12,000 caballos y 40,000 infantes mandados por Muley-Abbas.

Ayer á mediodia destacaron sobre nosotros 4 ó 5,000 caballos y 2,000 infantes, pero sin atreverse á ponerse á tiro. El general en jefe recorrió toda la línea á pié con un magnífico anteojito, y por su orden se les hicieron 30 ó 35 disparos de artillería, bastando esto para hacerles retroceder con pérdidas, pues las granadas fueron dirigidas con tanto acierto que vimos varias veces al general O'Donnell aplaudir á nuestros valientes artilleros.

Entonces dejaron unos 500 hombres en los bosques y los demás de infantería se estuvieron batiendo en guerrillas, ocultos entre las malezas, contra el batallon de San Fernando, del Infante y Segorve, hasta una hora despues de anochecido. El primero de estos tuvo un soldado herido y otro contuso, uno herido el segundo y seis el último, además del coronel Ulibarri.

Desde entonces no han vuelto á molestarnos á pesar de seguir los campamentos uno frente de otro, pero nos encontramos en vísperas de una gran batalla.

Anteayer se agarraron á los moros nueve vacas vivas y saludables, pero O'Donnell dispuso devolverlas á su dueño, teniendo en cuenta que aunque moro era un labrador indefenso.

Hoy 6 á medio dia marchamos avanzando hacia Tetuan y esperamos una gorda en el camino: veremos.

En un largo artículo que consagra el *Diario de los Debates* del 6 del actual á demostrar que la conquista de Marruecos por la España no daría á esta los mismos resultados favorables que ha dado á la Francia su conquista de la Argelia, despues de reconocerse que la guerra que tenemos empeñada es justa en principio por nuestra parte, y de asentar que en vísperas de un gran acontecimiento como el de la toma de Tetuan, la prudencia misma invitará á los españoles á mantener por término de la guerra, el momento en que las armas de su patria hayan realzado el honor del pabellon y obtenido conveniente garantías, se lee el siguiente párrafo:

«En vista de la toma próxima y probable de

Tetuan, corre ya la voz en Gibraltar de que el scheriff hace tantear los ánimos en Madrid, y que Mr. Drummond-Hay se dispone á ofrecer su mediación en el momento oportuno. Si semejante intervención se hace necesaria, esperamos que la Francia hará en ella un papel. Menos que ninguna otra potencia no podia permanecer estraña al arreglo de los asuntos de un país del que es limitrofe por la Argelia en una estension de cien leguas. El Biff es el refugio de todos nuestros enemigos, y últimamente, todavia sus habitantes han peleado contra nuestro ejército en las filas de los Beni-Suassen.

«Toda agitacion en Marruecos tiene su eco en Argelia, y la amenaza de una guerra en lo interior desencadenaría pasiones que turbarian nuestras poblaciones indígenas, afiliadas gran número en las sociedades secretas y hermandades religiosas de que Marruecos es el foco. Por tierra y por mar, nuestras ciudades comerciantes mantienen con el imperio relaciones que no carecen de importancia y que pueden desarrollarse hasta lo infinito ó perderse enteramente.

«La Francia, al interés indisputable que tiene en vigila y hasta preparar una solución conveniente de las contiendas, une la autoridad suficiente para hacerse escuchar. Hace poco retenia en las orillas del Muluya y reconducía á sus fronteras un ejército victorioso que, segun las leyes de la guerra, hubiera podido lanzarse sobre Fez. La Francia, aprovechando estas ventajas y el principio de un nuevo reinado para recobrar en Marruecos una alta influencia, reanudará la tradición que inauguró Enrique III, que confirmó Richelieu, que Luis XIV hizo gloriosa, y que no fué sacrificada hasta el reinado siguiente, tan funesto á nuestra marina y á nuestro comercio exterior. Despues de siglo y medio de vicisitudes, el cañon de Isly, de Tánger y de Mogador vino hace diez y seis años á preparar la via á concordias de paz y de comercio, cuya utilidad acrecienta la posesion de la Argelia y del Senegal.»

A las indicaciones del *Diario de los Debates* no tenemos otra cosa que replicar, sino que es seguro que cualesquiera que sean las disposiciones del emperador de Marruecos y el interés de Francia é Inglaterra en acelerar la conclusion de la guerra, el gobierno español no aceptaría, en nuestro juicio condiciones que no fueran completamente satisfactorias para el mas exigente espíritu de partido.

Personas caracterizadas del vecino imperio con quienes conserva *El Diario Español* relaciones de amistad, le hablan del último estado en que se encuentra la alianza anglo-francesa y que da la clave del aplazamiento del Congreso, de la solución que se prepara á la cuestión italiana y de la salida del conde de Waslewski.

Segun estos informes, lord Cowley, embajador de Inglaterra en Paris, ha salido para Londres encargado por el gobierno francés de entenderse con el gabinete Palmerston sobre estos particulares; de algunos de los cuales ya nos hemos ocupado.

Primero: Asentimiento de la Francia á la anexión al Piamonte, de los Ducados y de la Romanía.

Segundo: Concesión á la Francia, en cambio de este asentimiento, de la Saboya, que la Francia pretende necesaria para redondear sus fronteras por esa parte, y que cree Napoleon III realizaria en cierto modo las tradiciones de su familia en la cuestión territorial.

Y tercero: Allanamiento de la resistencia de la Inglaterra á la apertura del canal de Suez.

Sea el que quiera el valor que se de á estas noticias, la verdad es que la alianza anglo-francesa, gana en el concepto público cada vez mas terreno, y que no se considera distante el dia en que las dos grandes potencias marítimas se entiendan definitivamente sobre la gran cuestión que divide á la Europa.

Del *Gibraltar Chronicle*, que ciertamente no ha pecado de parcial á favor nuestro, tomamos la siguiente version sobre la batalla de los Castillejos:

«Tenemos noticias del campamento español que alcanzan al 3 de enero, de un origen seguro por su veracidad. El ejército emprendió la marcha el dia 1.º para ocupar terreno nuevo en el camino de Tetuan. La division de Prim adelante, secundada por la de Zabala; lo intenso del combate le tocó á la primera, pues de la segunda no entraron en acción mas que tres ó cuatro batallones. Los moros fueron arrollados sin dificultad, y bastante temprano, y las divisiones españolas pudieron haberse establecido sobre el terreno nuevo al medio dia; pero Prim, que en el ejército español se puede llamar *el valiente de los valientes*, en su ansiedad por pelear, llevó su division mas allá de la posición que tenia orden de ocupar, y prolongó la batalla hasta el anochecer. La brillante carga dada dentro del campo morisco por dos escuadrones de húsares de la Princesa, parece que tuvo origen como la famosa de Balaklava, por haberse interpretado mal la orden de que fué portador un ayudante de campo. En aquella carga siete oficiales de los escuadrones fueron heridos, dos de ellos mortalmente.

«Los dias 2 y 3 el ejército español permaneció en sus posiciones, construyendo camino y aguardando á la artillería.»

Son terribles y desoladoras las noticias que se van recibiendo de los desastres causados por el temporal: además de la pérdida del vapor *Santa Isabel* que ya hemos anunciado; además de los siniestros que nos comunica nuestro corresponsal de Málaga y publicamos en nuestro número anterior, y además de lo que dice el general en jefe respecto de la goleta *Rosalía* varada en la playa de Castillejos, sabemos que han quedado en muy mal estado los bergantines *Saeta* y *Lobo*, ocho cañoneras, cuatro escampavias y varias chalanas: las tripulaciones se habian salvado.

Se ha perdido un vapor francés el *San Juan Bautista* y las pérdidas del comercio conocidas hasta ahora, consisten en una fragata, una goleta, un místico y tres faluchos.

La verdadera nube que por de pronto amenaza al Santo Padre, es la de los innumerables folletos que de todas partes y en todos los tonos salen á

berse dado de baja los demás oficiales que estaban heridos ó enfermos. Habiendo cargado el general Zabala á la cabeza del batallón de Simancas, al cual pertenecía dicha compañía y su casi infantil alférez, tomaron una posición desde donde se dominaba al enemigo. Allí, sin embargo, llegaba una lluvia de balas, y habiendo mandado el general que dicha compañía se adelantara un poco para tomar mejor posición, el muchacho creyó que se le mandaba cargar á la bayoneta de nuevo, y sacando instantáneamente su revolver, gritó á los soldados: «Ea, muchachos, viva la Reina, á la bayoneta.» Gritó el general: «¿Qué desorden es ese? ¿Quién carga á la bayoneta sin mandarlo yo?» Pero encontrándose con aquel niño tan arrojado y valiente, que iba más allá de lo que se le mandaba, en lugar de reprenderle le hizo una caricia. Díjole, sin embargo, que debía llevar el sable en mano: y él contestó con serenidad: «Mi general, dispense V. E.; creía imponer más con el revolver así á los moros como á mis soldados.» No lo necesitaban estos ciertamente, porque todos se arrojaron con él á la bayoneta.

Ese niño se llama Guadiana, y es hijo de un coronel de caballería, á quien dedicamos estas líneas para que le sirvan de orgullo.

Esta no es broma. Inés, poniéndose van—las cosas en mal estado;—vé que los hombres están—muy anchos, porque ha llegado—la toma de Tetuan.—Vé que dejando las cuencas—las tropas van por llanuras,—que las moras son mostrencas,—y que te quedas á oscuras—como te hagas de pencas.—Que en esa tierra de Dios,—aun las moras más bonitas,—se vienen de dos en dos—detrás de nuestras levitas vuscando nuestros chacós.—Si me tratas con desvío,—las gentes te se reirán—lo mismo que yo me río:—¿no sabes que en Tetuan se nos presenta un avío?—Las moras, nuestro valor—adoran y nuestros roces,—y en medio de su primor,—viviremos como dioses,—comiendo de lo mejor.—Para matar estas horas—que tu me has hecho pasar—y que hoy acaso ya lloras,—te juro voy á tomar—catorce pares de moras.—Ponme arrugado el semblante,—ponme una vara de hocico,—que yo ya sigo adelante,—y á la tonta que da mico—le ha de hacer daño el turbante.—Adios, Inés, ya diviso—mis adorados rubios;—cuando algo acaso me envíes,—ponme el sobre: «Al Paraiso,—en medio de las Huries.»

Santo de hoy. San Hilario, ob. y cf.

Por lo no firmado.
El Srío. de la Redacción,
A. ALCALDE.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 11 de enero.
5 por 100 consolidado. 44 y 43,90.
5 por 100 diferido. . . 55,95.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del dia 12 á igual hora del 15 de enero.

ALHONDIGA.

Trigo.—25 fanegas, á 61, 50.—72, á 58, 50.—48, á 62.—10, á 59.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—186 fanegas, á 61, 50.—40, á 66.—121, á 63.—60, á 65.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
Aceite á 60 rs. arroba.
Idem en molinos 48.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 12.

Trigo de Extremadura.—Fuerte, 194 de 68 á 73.—Pinton, 84 de 67 á 73.

Idem del país.—Fuerte, 56 de 66 á 71.—Pinton, de 00 á 00.

Blanquillo, 00 de 00 á 00.

Tremés, 58 de 60 á 62.

Cebada.—De 36 á 38.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior.	2000
Entrada.	542
Total.	2542
Venta de ayer.	572
Existencia para mañana .	2170

ACEITE.—Dia 11.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1000 arrobas.

Aceite á depósito, á 51 1/2.

Para el consumo sin derechos, á 51.

Entrada de hoy hasta las doce, 800.

MÁLAGA.

Venta de granos del dia 9.

Trigo del país, de 69 á 74 1/2.

Idem navegado, de 61 á 70.

SECCION DE ANUNCIOS.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demás productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos vales, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martienez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carra de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Belmonte, se venden 30,000 canales de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

En la imprenta de este periódico, calle de la Candelaria, núm. 41, se hallan de venta las obras siguientes:

El puñal de Trastamara, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 550 páginas, ilustrado con seis láminas, 12 rs.

Justicias del rey D. Pedro, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 400 páginas, ilustrado con cuatro láminas, 10.

El Condestable de Castilla, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 440 páginas, ilustrado con cuatro láminas, 10.

El Testamento de Don Juan I, novela histórica original por T. Arnoriz y Bosch. Un tomo en 4.º de 470 páginas, 10.

La guerra del Ninzam. De M. Mery. Traducida por D. Felipe Carrasco de Molina, 6.

Nociones de química inorgánica y orgánica, necesarias para el conocimiento de las primeras materias que se emplean en varias artes, y aplicables á la conservacion de sustancias alimenticias, por don Emilio de Tamarit, 10.

Cartilla de perspectiva lineal, que contiene los elementos suficientes y precisos para la buena representacion de los objetos sobre un plano, por G. de E., 4.

Cartilla del sistema métrico decimal, por G. de E., 4.

ACADEMIA de Matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.ª
calle de la Candelaria, núm. 41.